



INSTITUCIÓN EDUCATIVA AGROPECUARIA CINCO DÍAS

TIMBÍO CAUCA

Resolución N°. 1492-11-2004

DANE 219807000022 NIT. 817.006.271-0

AREA:	UNIDAD	TEMA	GRADO	PERIODO	DOCENTE
EDUCACIÓN RELIGIOSA	DIMENSIÓN ÉTICA DE LA PERSONA HUMANA	6-10	9º	1º	HUMBERTO MEDINA 321-509-2717 luismec69@hotmail.com
NOMBRES Y APELLIDOS:					

GUÍA Y/O TALLER # 2

Objetivo: Analizar respuestas pertinentes a las virtudes humanas.

PRINCIPIOS ÉTICOS DE LA PERSONA HUMANA

“Las virtudes humanas son actitudes firmes, disposiciones estables, perfecciones habituales del entendimiento y de la voluntad que regulan nuestros actos, ordenan nuestras posiciones y guían nuestra conducta según la razón de la fe. Proporcionan felicidad, dominio y gozo, para llevar una vida mortalmente buena. El hombre virtuoso es el que practica libremente el bien. Las virtudes morales se adquieren mediante las fuerzas humanas. Son los frutos y los gérmenes de los actos moralmente buenos. Disponen todas las potencias del ser humano para armonizarse con el amor divino”. “Todo cuanto hay de verdadero, de noble, de justo, de puro, de amable, de honorable, todo cuanto sea virtud y cosa digno de elogio, todo eso tenedlo en cuenta” (Flp 4, 8).

Responde de acuerdo al texto

1. El hombre virtuoso es el que practica libremente el:

- A. Fútbol.
- B. Atletismo.
- C. Bien.
- D. Nada de lo anterior.

TEXTO

“La libertad es el poder, radicado en la razón y en la voluntad de obrar, de hacer esto o aquello, de ejecutar así por sí mismo acciones deliberadas. Por el libre arbitrio cada uno dispone de sí mismo. La libertad es en el hombre una fuerza de crecimiento y maduración en la verdad y en la bondad. La libertad alcanza su perfección cuando está ordenada a Dios como el único fin. En la medida en que el hombre hace más el bien, se va haciendo también más libre. No hay verdadera libertad sino en el servicio del bien y de justicia. La elección de la desobediencia y del mal es un abuso de la libertad y conduce a la esclavitud del hombre por el pecado. El incumplimiento y la responsabilidad de una acción pueden quedar disminuidos o suprimidos a causa de la ignorancia, la violencia, el temor, los hábitos, las afecciones desordenadas y otros factores psíquicos y sociales.

Responde de acuerdo al texto

2. La libertad alcanza su perfección cuando está ordenada a:

- A. Lucas.
- B. Isabel.
- C. Dios.
- D. Nada de lo anterior.



INSTITUCIÓN EDUCATIVA AGROPECUARIA CINCO DÍAS

TIMBÍO CAUCA

Resolución N°. 1492-11-2004

DANE 219807000022 NIT. 817.006.271-0

TEXTO: CONCIENCIA MORAL DE LA PERSONA HUMANA

“Me dijeron que era la mejor solución. Pero no me hablaron del vacío emocional que iba a sufrir y que me ha destrozado interiormente. ¿No sé qué hacer con el dolor que siento (Neida Ortiz)? Cuando sostengo el bebé de un amigo, lo sufro otra vez. Siento una gran tristeza porque el mundo nunca conocerá a los dos hijos que aborté (Linda Maarie).

Físicamente no tuve problemas con mi aborto, pero emocionalmente viví un infierno que continúa conmigo diariamente. El aborto es un acto considerado inmoral porque viola los derechos a la vida que posee todo ser humano, desde el momento que es concebido. Así mismo la Iglesia está en contra, por hallarlo opuesto al quinto mandamiento “no matar”, ya que considera al feto una vida desde el momento de la concepción y un milagro y don de Dios.

Responde de acuerdo al texto

3. Ya que considera al feto una vida desde el momento de la concepción y un milagro de:

- A. Albeiro.
- B. Elías.
- C. Dios.
- D. Juan.

TEXTO

LA LIBERTAD HUMANA EN LA ECONOMÍA DE LA SALVACIÓN

La libertad y el pecado: la libertad del hombre es finita y falible. De hecho, el hombre erró. Libremente pecó. Al rechazar el proyecto del amor de Dios, se engañó a sí mismo y se hizo esclavo del pecado. Esta primera alienación engendró una multitud de alienaciones. La historia de la humanidad, desde sus orígenes, atestigua desgracias y opresiones nacidas del corazón del hombre a consecuencia de un mal uso de la libertad.

Amenazas de la libertad: el ejercicio de la libertad no implica el derecho a decir y hacer cualquier cosa. Es falso concebir al hombre “sujeto de esa libertad como un individuo autosuficiente que busca la satisfacción de su interés propio en el goce de los bienes terrenales. Por otra parte, las condiciones de orden económico y social, político y cultural requeridas para un justo ejercicio de la libertad son, con demasiada frecuencia, desconocidas y violadas.

Responde de acuerdo al texto

4. Es falso concebir al hombre “sujeto de esa libertad como un individuo:

- A. Futbolista.
- B. Alegre.
- C. Autosuficiente.
- D. Dormilón.

TEXTO: EL ABORTO, MAL USO DE LA LIBERTAD HUMANA

“El aborto viene de la palabra Abortus donde es un acto inmoral que produce en las mujeres trastornos emocionales, efectos psicológicos y físicos, violando así el derecho a la vida de un ser indefenso. En la mayoría de los casos a la mujer no se le informa de todo lo que le puede pasar al abortar. Muchas veces, se explica el aborto como un procedimiento clínicamente seguro; pero, lo que realmente puede dejar es un deterioro físico permanente, sin mencionar los problemas psicológicos. Las mujeres abortistas no tienen en cuenta que desde el primer momento que es concebido empieza hacer una persona ya que posee su propio sistema circulatorio, tejidos y hasta huellas digitales e incluso desde el punto de vista legal indica que



INSTITUCIÓN EDUCATIVA AGROPECUARIA CINCO DÍAS

TIMBÍO CAUCA

Resolución N°. 1492-11-2004

DANE 219807000022 NIT. 817.006.271-0

(la capacidad de goce de las personas jurídicas individuales se adquiere con el nacimiento y se pierde con la muerte; pero entran bajo la protección de la ley desde el momento en que son concebidos.

Responde de acuerdo al texto

5. Pero entran bajo la protección de la ley desde el momento en que son:

- A. Fallecidos.
- B. Concebidos.
- C. Maltratados.
- D. Nada de lo anterior.

CRITERIOS DE COEVALUACIÓN: Marco con una x en la tabla según mi desempeño.

Qué sé hacer	Superior	Alto	Básico	Bajo
Soy humilde y disfruto el amor que me brinda mi familia.				
Reconozco a Dios como un ser superior.				
Utilizo medidas de bioseguridad.				
Valoro todo aquello que hacen mis padres, para sacarme adelante.				